

VALORES DEL ESTADO Y LOCALES

DE LA

PLAZA DE SANTANDER

Se gestiona toda clase de operacionas sobe los mismos.

Nicolás Ceano-Vivas, Corredor de Comercio

Muelle num. 4 (Escritorio). - Santander

LA SEMANA SANTA en Santoña.

La conmemoración de la muerte de Jesús en la semana que acaba de finar, ha sido una prueba más de que nuestra villa, amante de sus tradiciones, es eminentemente católica.

A los sermones de todos los días de la semana anterior en nuestra Parroquia, han acudido muchisimas personas, siendo saliente nota el fervor religioso que para confesar y comulgar todos han tenido.

Mal que pese á algunos, el pueblo de Santoña, dejando á un lado apariencias engañosas é hipocresias, es catélico con sinceridad por que lo siente en el fondo de su corazón, y no necesita hacer alharacas de aldea, que convierten à veces en ridiculas las ceremonias sacrosantas del rito romano.

Aquí no hay esa ostentación en las procesiones de la que gozan gran fama muchas Poblaciones, donde acude muchisima gente, más dispuesta á balagar sus sentidos que a pedir al Supremo Hacedor su infinita clemencia.

las nueve de la mañana. En Santoña no hay nada de eso; ni nadie se ocupa tampoco si el vecino ora ó no quiere orar; si es pérfido en sus creencias ó traspasando los límites naturales no sale de la Iglesia.

Sin embargo: contamos con que ciertas instituciones católicas reciben generoso apo-

189 56 aplies the site lab indiager

M.E.C.D. 2017

D. Manuel Sanz Ortiz, que en anice

yo de entidades y particulares y que el sentimiento popular, fiel á las doctrinas de Jesús, apoya á la caridad y amor al prójimo, para ratificarnos en nuestro aserto de que el pueblo de Santoña es católico por convicción.

Ahora bien; la raza maldita de aquel Judas bíblico tiene en todas partes algún imitador y por eso no nos debe extrañar que ante la religiosidad del pueblo tropiece la burla sacrilega de algún estúpido é ignorante, como el autor de lo ocurrido en la Iglesia parroquial de nuestra villa el lunes pasado.

Hechos como ese todo el mundo los reprueba sean cualquiera sus creencias ante la lógica de respetar la opinión agena, fundamental principio en todos los pueblos civillzades.

Entre estos, no cabe duda, figura con preferencia el nuestro, por ser grandísimos los elementos de instrucción creados por un egregio santoñés, que supo, mejor que muchos, lo que convenía á un pueblo para hacerle próspero y feliz, encumbrando á sus hijos al grado que alcanzasen sus talen-

¡l'odo por una madre!

Era Emilio un jóven de carácter franco, y tan simpático, que pocos conociéndole no le distinguían con una cariñosa amistad.

Cuando yo le conocí, apenas contaría quince años, y no obstante su corta edad, reunia envidiables prendas personales.

Formal y hablando con entera seriedad, cuando de hablar en serio se trataba; alegre é ingeniosísimo cuando la conversación no tenía otro objeto que distraer el tiempo, Emilio era el encanto de sus honrados padres y el cariñoso amigo cuyo recuerdo no borra la ausencia por dilatada que sea.

Más que simpatía, lo que yo sentía por Emilio era una especie de paternal cariño;

tanto es así que viéndome en la necesidad de despedirme de él porque urgentes asuntos reclamaban mi presencia en otro punto, lo hice con tanto sentimiento, que mis ojos se humedecieron al darle el abrazo de despedida.

después de nuestra despedida en la aldehuela X; hasta un día que leyendo un diario de gran circulación, creí ver en una de sus columnas algo grave que á mi amigo se refe-

Digo, que á Emilio se refería, porque en la noticia que daba el diario aludido se hablaba de un crimen cometido en la aldehuela X. v se señalaba como autor á un ilustrado jóven, cuyo nombre coincidía con las iniciales E. N.

Interesado yo por conocer la suerie de Emilio, la cual me preocupaba tanto como la mía propia, procuré adquirir algunos del talles respecto á lo sucedido, detalles que tal vez aumentarían mi dolor, pero al menos me desembarazarían de una gran zozobra y me permitirian un perfecto conocimiento de causa.

Mis deseos no tardaron en verse cumplidos; pues algunos dias después conocía yo cuanto sobre el particular podia interesar-

lio tenía en Lucas, su convecino, un terrible rival, con el cual se había tropezado en un paraje solitario donde después de mútuos insultos se habian venido á las manos; que con las armas naturales no podia el primero resistir las furiosas acometidas del segundo, y que por esta razón Emilio se habia visto precisado de hacer uso de un pequeño cortaplumas, con el cual infirió á l ten-Lucas una herida que poco después le ocasionaba la muerte.

Por el mismo conducto supe yo que Emilio se hallaha encarcelado, pues lejos de á sus pies la impunidad de sus delitos, él que él á su vez juzgaba irrefutables. había permanecido al lado de su victima procurando restañar la herida que habia exponer los siguientes: causado, hasta que, convencido de la este-

Halebal t

not all the state of the principles there are

rilidad de sus esfuerzos, pues que se hallaba auxiliando á un cadaver, tomó el camino que conducia á casa del Juez municipal con intención de confesar su delito, como efectivamente lo hizo á la referida autoridad.

mui artago saaraqerq

Era de esperar que el Jurado, ante el cual Habian transcurrido cerca de tres años, liba á comparecer Emilio como responsable y yo, nada habia vuelto á saber de Emilio de un delito de homicidio, apreciase en favor del reo sinó alguna de las eximentes del Código, por lo menos ciertas atenuantes que disminuyeran notablemente la pena, pero desgraciadamente no sué así.

Emilio compareció ante el Jurado, y este, desestimando lo que no le pareció aceptable, dictó veredicto de culpabilidad; y la Sala con arreglo al veredicto condenó á Emilio, a la pena de doce años y un dia de reclusión temporal, contra la cual no creyó con; veniente interponer recurso de casación.

Indudablemente, tras la sentencia había de venir el destino de penal, y Emilio no tardó en ingresar para cumplir su condena en una penitenciaria de la Peninsula.

La circunstancia de no ser reincidente prestaba á Emilio cierta confianza de obtener una Real Gracia que rebajase algún tanto su condena; además él no dejaba de tener su alma bien templada y por consiguiente capaz de amoldarse á las circunstancias.

De aqui que aunque parezca extraño, para Sabía que sin duda por alguna ella, Emi- Emilio la vida presidiaria era llevadera; maxime cuando aún contaba con unos padres cariñosísimos que le socorrían con tanta frecuencia, que dentro de lo que es dable á un confinado de nada carecía.

Para juzgar hasta qué punto estaba resignado con su desgracia, bástele al lector saber que Emilio no participaba de las ideas que la generalidad de los penados sien-

En pugna, sobre este particular, con la mayor parte de sus compañeres, Emilio jamás acarició la idea de una posible evasión; es más, que para combatirla caso de serle usar la táctica de tantos criminales que fian | indicada, nunca le faltaban argumentos,

Entre otros no menos atendibles sola

-Siendo sólida la construcción del edifi-

THE RESIDENCE OF STREET, SALE OF STREET, SALE PROPERTY

respondent artes nos y organism un reb

cio y la vigilancia tan exquisita ¿cómo practicar un escalo en la pared de la briga. lo en la pared de la brigada. da sin ser visto? ¿En qué forma puede un penado cruzar el recinto sin ser fusilado por la guardia? Y, aunque esto lograra, que | zando en la pared con punto débil, debido es dificilisimo ¿cómo asaltar el elevado mu- a que por el sitio que él principió el escalo ro de ronda que circula la penitenciaria, y sobre el cual està la guardia militar? ¡Insensato!-solia exclamar-aquel que recluido en este penal confie recobrar su lihertad la mañana, hora en que generalmente hapor medio de una evasión.

Próximo estaba Emilio à extinguir el tercio de su condena, y aún por fortuna no sabia lo que era sufrir el más ligero disgusto de familia; podía decirse, pues, cual capitan sobre el puente de su buque: Marchamos con un largo en popa.

Más de pronto, la desgracia anidó en el hogar de los honrados padres de Emi'io, y éste en menos de cuatro meses perdió para siempre à su buen padre y dos de sus tres

hermanas.

Esta triple desgracia de familia hizo que el caracter de Emilio, sufriera un cambio radical, hasta el extremo de que jamás en sus labios volvieron á dibujarse aquellas alegres sonrisas que tan simpática hacian su figura.

Fué más aún; pretextando estar sumamente disgustado, y por consiguiente malhumorado para escribir hizo renuncia del cargo de escribiente que desempeñaba en las oficinas del Penal, y pidió al Sr. Director del mismo, le concediese pasar á uno de los dormitorios generales.

Esta petición, en verdad que era extraña; más que por cosa alguna, por la circunsl'ancia de que solo desventajas hallaría en su cambio de destino.

Sería esto un síntoma de que Emilio se preparase contra futuros acontecimientos?...

Generalmente, una desgracia solo nunca cidas olas del mar...? viene; esta es una frase vulgarísima, pero de abrumadora realidad.

bia perdido á su padre y dos hermanos, del penal, Emilio depositaba sobre las cacuando recibió una carta de su hermanita davéricas mejillas de su madre el beso que noticiándole después de mil circunloquios, había jurado darla en testimonio de entraque su querida madre se hallaba enferma nable cariño. de alguna gravedad.

hermana le participaba.

de mi madre el postrer beso, aunque para zonamientos de Emilio en pró de su vuelta rio. conseguirlo tuviese que luchar con llércu- á la prision. les. Qué debe importarme la vida cuando á ella se la debo? ¡No dicen que un hijo debe hacerlo todo por una maure?

Y dicho esto, Emilio se dispuso á probar que sus palabras eran emanadas del cora-

anto su condena: ademas ét no dejamos de -le Pero para la realización del plan que él - había concebido y que no era otro sino el mismo que tantas veces calificara de descabellado, tropezaba Emilio con un obstáculo difícil de vencer, tenía que robar ó por lo mí recaiga, pues bien lo vale la satisfacción menos cometer un hurto, y esto le repugnaba. propos el suo somisiadem

Emilio reflexionó un momento sobre este punto y entendiendo que las circunstancias en que él se hallaba no eran las más apropósito para reparar en escrúpulos de conciencia, acto contínuo optó por dirigir-- se á un taller de la Penitenciaria con el propósito de apoderarse de una lima, un formón y algunas otras herramientas necesarias para practicar un escalo.

Difícil hubiera sido á otro penado hacerse de aquellas herramientas, pero á Emilio que gozaba de generales simpatías, le fué relativamente fácil.

Energ phos no Webbs stendibles solid

Llegó la noche y Emilio que contaba en su poder con los úliles necesarios para llevar á efecto su arriesgada empresa, sin perder un momento y con todas las precauciones posibles, principió su obra de esca-

Una gran casualidad ayudó poderosamente á Emilio en su trabajo, pues tropehabia existido una puerta que daba al interior del recinto, pudo à costa de gran trabajo practicar el escalo antes de las dos de cian la requisa los empleados del Establecimiento.

Emilio, apenas cupo por el agujero, no livar. vaciló en lanzarse al peligro, y arrastrándose por el suelo como un reptil, logró cruzar el recinto sin ser visto por los centinelas y colocarse en un ángulo del muro que le ofrecia cierta relativa seguridad.

Emilio, era previsor y tuvo buen cuidado al lanzarse al recinto, de llevar entre el cinturón la lima que había aprovechado para perforar la pared, la cual lima, clavada cuid idosamente en el muro de renda, le sirvió de estribo para asaltarlo.

Pero sin duda el acero de la lima contra alguna piedra, ó algún otro ruido que Emilio no pudo evitar, debieron llamar la atención de uno de los centinelas que volviéndose arrado de su paseo, sorprendió á Emilio en el momento de lanzarse al exterior del recinto.

Aquellos momentos fueron terribles. La voz de ¡Cabo de guardia! dada por el centinela, resonó sobre las murallas; tras ella el estrindente rnido de un disparo y luego el de otro y simultáneamente algunos más.

Emilio, pues, estaba cercado de mar y bayonetas, y comprendiendo que en estas últimas solo una muerte segura podría hallar, se decidió á buscar su salvación en el primero, al cual se arrojó.....

¿Cómo logró Emilio vencer las embrave-

eso queda en el misterio. Pero lo cierto es Dos meses escasos haría que Emilio ha- que algunas horas despues de su evasión

Y, depués ¿qué fué de Emilio?-pregun-— Desesperación! — exclamó Emilio — tará algún lector impaciente — Después Emiapenas hubo leido la triste nueva que su lio regresó á la penitenciaría, pero no sir que antes abrazara á su querida hermana, Yo-añadió-sellaré sobre las mejillas a la cual no dejaron muy conforme los ra-

> sentado al Director, y como este señor le ta y Hospital militar y majestuoso el de la dijera que era responsable de un delito de parroquia. evasión penado en el Código, Emilio le contestó:

-Jamás crei, señor Director, que para el hijo desgraciado que expone la vida por abrazar a su madre moribunda, hubiesen fica. señalado pena los legisladores; pero de todas suertes, acato resignado la que sobre de sellar sobre las mejillas de una madre el último beso de eterna despedida...

Un año después de ocurridos los anteriores sucesos, decidime yo á visitar á Emi- ocasiones ya tiene demostrada este virtuoso lio en el Penal, cosa que no hubiera hecho sacerdole. si llego á presumir la sorpresa que me aguardaba.

cuando yo llegaba á la puerta de la penitenciaria.... y, ¡triste oportunidad! en aquel | vecinos en masa y numerosos forasteros. momento sacaban el cadáver de un penado euvo nombre no tardé conocer.

-Pobre Emitio-exclamó un celador del rastrillo-;la muerte de su madre le ha originado la suya!....

No quise saber más. Dos gruesas lágrimas rodaron por mis mejillas y con el corazón contristado regresé á mi hogar.

J. R. de la R.

Modicias

Se ha entregado á los soldados del Regimiento de Andalucía fusiles Maüser, con los que se les instruye en el ejercicio del tiro y manejo.

Por el Ayuntamiento de esta villa han sido declarados prófugos los mozos Jerónimo Lopez Morlejo y Apolinar Cano Bo-

D. Angel Acebo y Acebo, vecino de Santander ha solicitado de la Comandancia de Marina de la provincia autorización para margen Norte del canal de Hano, de la ria de Santoña.

Un error de ajuste, alteró el orden de la la reproducimos en este para la exacta inte- nosotros la Semana Santa. ligencia de la obra.

el sacrilego hecho de llenar de fuchina una de las pilas del agua bendita de nuestra cillo desde esta villa á Laredo. iglesia parroquial el Lunes Sanio, en ocasión de hallarse predicando el Rdo. P. de la Compañía de Jesús.

El Sr. Alcalde al tener conocimiento del hecho ordenó á sus agentes se hiciera todo | ran llegado, Dios sabe donde, si una trainegénero de averiguaciones á fin de saber el ra no les hubiera prestado eficaz auxilio. autor ó autores de tamaña barbaridad, no dando resultado alguno las pesquisas.

Lo cierto es que los comentarios corrieron de boca en boca por nuestra villa calificando la salvajada acremente.

gracia á alguno, se han lucido; aunque es Misterio es este aun no aclarado y por de sentir no se les imponga el correctivo siones en aquella parte del mundo. que se merecen.

Han estado concurridizimos los actos religiosos de la anterior semana.

Los sermones que desde el comienzo de la Semana Santa ha pronunciado que Rdo. Padre de la Compañia de Jesús en nuestra hermosa parroquia, fueron notabilisimos y en particular los de Viernes Santo, que arrancaron lágrimas al conmovido audito-

Los monumentos magnificos: de mucho Al presentarse en ésta Emilio fué pre- gusto los del Hospital de San Juan Bautis-

> El Viernes Santo estuvinios en el pueblo de Noja, donde la animación fué extraordinaria y la fiesta religiosa resultó magní-

Predico en aquella parroquia nuestro particular amigo el Capellán del Colegio de San Juan Bautista, que también, según nos dijeron fué encargado del sermon en el pueblo de Castillo.

El infatigable orador cautivó en su larga disertación la religiosa atención del pública con la elocuencia que en diferentes

En el sermón se hizo la ceremonia del «descendimiento de la Cruz» y después el Serían próximamente las dos de la tarde | santo entierro por las calles de aquella villa, al que siguian las autoridades, todos los

Los examenes que se han verificado en el Colegio de San Juan Bautista, correspondiente al último trimestre, han dado un resultado que dice mucho en favor de ese centro de enseñanza.

Felicitamos por ello al Sr. Director D. José Galocha y claustro de profesores.

Dentro de breves días contraerá matrimonio un distinguido jóven empleado en nuestra villa con una bellísima señorita santo-

nesa.

La Diputación de Burgos ha concedido una subvención de 12.500 pesetas al concesionario del ferrocarrii de Madrid Santoña por Burgos.

El objeto de la subvención es para construir un ramal que pase por los pueblos de Bercedo, Medina y Villarcayo, a fin de favorecer à la region que comprenden dichos pueblos.

Nuestros queridos amigos D. Marcial Caestablecer un parque de ostricultura en la jigas y D. Jacinto Roses, cadetes de la academia de infantería, se hallan en nuestra villa á pasar unos días al lado de sus familias y amigos.

Nuestra bien venida y feliz regreso.

Lo mismo decimos respecto de los señonovela que publicamos, en la entrega inser- res D. Tomás Trúpita y D. Diego Pascual ta en nuestro número anterior, por lo cual que vinieron de Santander á pasar entre

Varios aficionados á surcar la bahia de Indignación ha causado en nuestra villa Santoña en un cascarón de nuez, pretendieron días pasados hacer un viaje en un bote-

> Los navegantes no pudieron con la fuerza de sus remos evitar que la corriente echára á la barquilla barra afuera.

> Y poco á poco se iban alejando y hubie-

Hemos recibido un ejemplar del notable libro de D. Antonio de Campo Echevarria, titulado España en Oceania, obra utilisima Si los que la hicieron supusieron haría donde se hace una descripción hi tóricogeográfica y estadística de nuestras pose-

> Agradecemos al Sr. Campo Echevarría su obsequio y atención, felicitándole del buen éxito que de dicha obra le auguramos

> La compañía del ferrocarril de San Julian de Musques à Castro Urdiales y Traslaviña, invita à sus accionistas al pago del noveno y último dividendo pasivo; satisfecho el cual, se procederá al canje de las inscripciones nominativas por las acciones al poruna prueba más de que nuestra villa, a robat

> Le de sus tradiciones, es emmenten Las obras emprendidas hasta ahora en el ferrocarril de Madrid à Santoña por Burgos, son del lado de Madrid, en Fuente el Saz, cerca de Algete, y del lado de Burgos, por el término de Saldaña. Homos del bios ned

Su plan de construcción es encontrar, por ahora, toda la fuerza en terminar una sección importante de explotación lucrativa como lo será la de Madrid á Burgos, con el recorrido de 250 kilómetros. 8 obnajob anos

ens o kipocresias, es estelleo con sinos

per que le siente en el fonde de sa corea

Con profundo "sentimiento supimos la noticia del fallecimiento del que fué nuestro querido amigo D. Manuel Ruiz, ocurrido ayer á las cuatro de la mañana.

Hoy, después de la celebración de Misa mayor será conducido el cadáver á la últi-

ma morada. Los funerales el día 26 del corriente á

las nueve de la mañana. Reciba la familia del finado nuestro más to its cocompl aquio o sentido pésame,

Hoy 18 dará comienzo á sus trabajos artísticos la Compañía Dramático-Cómica bajo la dirección del primer actor de caracter D. Manuel Sanz Ortiz, que en union de la



4.ª Actriz Srla. D.ª Teresa Sanz y el primer soler D. Ricardo Sanchez, que han hecho una brillante campaña de cinco meses en el Teatro-Circo del ensanche de Bilbao.

En el programa de esta noche, puramente comico, figura la lindísima comedia de Zumel «Otro gallo le cantara» y la no menos graciosa «La casa de campo.



Nos dicen que el ilustrado profesor de dibujo y pintor de historia D. José Conejo presentará en la Exposición de Bellas Artes que se celebrará en Madrid el próximo Mayo, un hermoso cuadro cuyas dimensiones son de 2.00 por 1.50 metros, y representa un precioso paisaje del rio Asón en sa paso por Ampuero.

Hemos oido hacer grandes elogios del mérito del referido cuadro, deseandole al autor, por nuestra parte, muchos laureles los Concejales Sres. Gomez, Barredo, Loen su brillante carrera artística, y muestra más sincera felicitación.



Quedando para la venta pecos ejemelares de la «Guia de Santoña, Laredo v Castro-Urdiales se ha rebajado el precio del ejemplar à 25 cts. en la Administración de este periódico.

Siguen obteniendo gran aceptación los interesantes portfolios de fotografias instantaneas de asuntos militares, últimamente recibidos en la favorecida imprenta de 1).

LA VUELTA AL MUNDO ignalmente puede realizarse económicamente, por 75 céntimos; sin temor á molestias ni descarrilamientos. Se han recibido hasta el 6.º

Al masmo precio PANORAMA NACIO-NAL: pueden compraise hasta los 20 cua-

¡A comprar el último! Están agotándose | los almanaques de la «llustración Española y Americana», segunda remesa.

De los de pared quedan muy pocos.

Se ha recibido una gran partida de exquisitos quesos de Reinosa en casa de Fermin Il rnande donde se hallan a la venta.

-9 m is commit potary day of miles

En el «Gentro de Negocios» establecido en la calle de la Rivera, 3, 2.°, bajo la dirección del antiguo y acreditado Procurador Don Antonio Ingelmo, se despacha con gran actividad toda clase de asuntos sean ó no relacionados con los Tribunales de Justicia.

Se traspasa ó vende en condiciones ventajosas un café con su billar y todos los accesorios del mismo. En esta imprenta darán razón.

NOTAS CONCEJILES

A la sesión subsidiaria de aver asistieron pez, Steva y Valle: y presidió el alcalde don German Bravo.

Se aprobó el acta de la sesión anterior. Se levé una comunicación del Sr. Maestro de obras municipales, manifestando que por hallarse casi terminadas las obras de acera del paseo de Manzanedo, debe el Ayuntamionto electuar el pago del primer plazo al contratista con arreglo al pliego de condiciones.

Se compromete el mismo contratista cons-Fermín Hernández; de los que hay ya el 1.°, I truir la otra acera del paseo, lindante al Co-2.º, 3.º 4.º, 5' y 6" cuaderno, á una peseta. | legio de Manzanedo al mismo precio el metro, en el plazo de tres meses, si fuese posible, con el fin de quedar terminada en el proximo verano.

D. Anselmo Diez, labrador, solicita del Ayuntamiento la gracia de quedar libre del dernos publicados, que constituyen alegre l'impuesto de consumos la carne de una vadiversión la vista de sus preciosas láminas. | ca, que comprada poco tiempo ha con sus escasos ahorros, tuvo la desgracia de que se le matara en un despeñadero del monte de esta villa.

> La corporación estimó acceder á lo solicitado en vista de la honradez del recurrente y de ser justa su petición, dada también su reconocida pobreza.

En otra solicitud manifiesta el Sr. Administrador de consumos que desde la renuncia del cargo del veterinario Sr. Saez que cobraba la gratificación ó sobresueldo de 250 pesetas por el romaneo de carnes en el Matadero, viene ejerciendo él dicha comisión y juzga justo percibir alguna cantidad por ese servicio.

Con este motivo se promovió animada discusión en la que los Srs. Gomez y Barredo opinaron que el romaneo debía efectuarse por otro empleado, en atención á la improba tarea que sobre si tiene el Sr. Rue da como Administrador de Consumos.

Los demas señores y el Alcalde consideraron que, como hasta ahora, podía romanear el Administrador, de guien no tenian queja alguna en el desempeño de su dificil cargo, por lo que le prodigaron muchos elo-

Terminó la discusión sometiendo á votación el asunto, cuyo resultado fue gratificarle con 150 pesetas.

Terminado el despacho ordinario, el Sr. Steva, en nombre de otre señor, solicitó concediese el Municipio permiso para extra er 150 carros de piedra de una cantera situada entre los fuertes de San Martin y San Carlos para edificar en el monte de Santoña

Soncordó se informason el Sr. Maestro de Obras y un concejal del sitio de donde ha de extraerse la piedra.

El Sr. Lopez pregunto sobre lo del expediente á Obras públicas con objeto de prolongar la alcantarilla general para evitar los malos olores quitando ese obstáculo á la salud pública.

El Sr. Secretario dijo se cumpliria inmediatamente ese acuerdo, haciendo el expediente.

A voluntad de su dueño se vende una huerta cerrada sobre sí, situada en la calle de la Dársena, plantada de árboles, naranjos, limones, frutales, parras americanas y hortalizas. Su cabida es de 1131 metros 89 centímetros superficiales, equivalentes à 14.578 pies cuadrados con 74 centimetros.

En esta imprenta informarán.

VENDEN cien plantas, inger tas de naranja y limón, jóven es.

Para más informes dirigirse à la Administracion de este periódico.

AMA DE LECHE para casa de los pad res Para más detalles dirigirse á la Imprenta de este periódico.

Poli-calco Riera CON GRAN PRIVILEGIO

Procedimiento sencillisimo para dibujar toda clase de ropa que se tenga que bordar sin saber de dibujo

Conviene à las señoras que, antes de dibujar la ropa, vean el gran surtido de dibujos del POLI-CALCO RIERA si quieren ahorrarse tiempo y dinero y tener el verdadero dibujante en casa, sin saber dibujo.

El l'OLI-CALCO RIERA, es indispensable para Colegios, Comunidades religiosas y á cuantas personas se dedican al borda=

Gran surtido en Enlaces, Festones, Ramos para pañuelos. Escotes para camisas, Cenefas, Medallones y Ramos para sábanas y almohadas y dibujos artísticos para Tohallas de comunion.

Unico punto de venta en Santoña: IMPRENTA DE FERMIN HERNANDEZ

Buñolería Madrileña

Ay que sorpresa, señores de las vigilias y ayunos de la Semana Santa.

Las espinacas y el bacalao han aflojado el tornillo de los estómagos.

La cosa es más seria de lo que parece por que el estómago es la vida del indivi-

Llenarle de ricos manjares y saldrá á vuestros rostros el nacarado brillo y el color sonrosado que denotan una perfecta sa-

Yo, como especialista en esta cuestión me compremeto á facilitares lo mejor que en comida existe en el mundo, que son las condimentadas en la cocina famora de churrero.

Los vinos los doy á cata; hacen resucitar á un muerto el de Valdepeñas y tierra de Madrid, y como postre el queso manchego el mejor del mundo.

Imp. de EL AVISADOR. - Santoña

-70-

de él, y él tragó el anzuelo, y en su limitado criterio no halló mejor medio de correspondencia que meter á Clara en su propia casa. Para lograrlo, convinieron en que Clara se presentára á la señora de Don Marcial, solicitando su protección y contándola una historia de desdichas....

-La misma, sin duda, dije que me refirió cuando el incidente

de mi amigo Alberto.

-Exactamente, con algunas ligeras variantes-dijo Laurencia; y prosiguió:-La señora tenía muy buen corazón, y conmovida por el relato de Clara, la ofreció un puesto é su lado, convencida de que hacía una obra de caridad; con la circunstancia, favorable para Clara, de que pocos días después salieron de Valencia y volvieron á aqui, donde hadie la conocia.

En perfecta é intima inteligencia con D. Marcial, encaminó todo su esfuerzo á adquirir sobre él el ascendiente necesario á lograr separarlo de su mujer; pero D. Marcial es tan inconstante como vano, y pronto comenzó á apartarse de Clara, no llegándo á la completa ruptura, sin duda por temor de que ella armára el gran escándalo. Con esto coincidió que la señora, bien por que tuviera alguna sospecha ó porque presintiera la verdad de lo que sucedía, comenzó á cobrar antipatia á Clarita, manifestándola extremada severidad con cualquier molivo; y si no llegó á plantarla en la calle, fué porque Clara, extremando la resistencia pasiva, se desentendía de la significación de aquellos rigores. Pero su soberbia padecía mucho, y las heridas que recibía su amor propio á cada humillación, la hacían desear mucho salir airosamente de tal situación, sobre todo antes de que llegára un momento en que la señora tomára una resolución decisiva.

Con tal objeto, pensó en D. Froilán, y con él llegó á tener muchas llusiones; pero D. Froilán es una rata vieja muy dificil de pescar, vió las cartas á Clara, y siguió el juego, con tan buena maña, que cuando ella, creyendo tenerlo asegurado, le planteó la cuestión, el viejo se echó a reir, y con el mayor descaro la dijo que era muy alto el precio que ponía á sus favores, y que antes cargaría con el diablo que con ella.

Tal fué su despecho al verse chasqueada, que hasta pegó al viejo; v entónces puso proa hácia V. Le había visto sencillo, noble y confiado, y con alegria se dijo: «Este es mi hombre.» Demostrando alguna más habilidad que en las campañas anterio-

res, comenzó por hacerse interesante refiriéndole una historia de desgracias, comprendiéndo, por el conocimiento que de V. tenía, que era el mejor medio de conmover sus sentimientos. Luego, cuando vió que V. ya la amaba, fingió el abandono de la mujer que ama de todo corazón.

-;Oh, infame!-exclamé, con la mayor amargura. -Qué quiere V.; esas son cosas de la vida, y no es V. el primero á quien suceden. Y la verdad es que há tenido V. suerte, porque estaba V. tan encariñado, que á no ser porque la muerte de la esposa de D. Marcial...

-Pues qué, ¿há muerto?-interrumpí con profundo asombro. -¡No lo sabía V.? Pues si, señor; hace tres dias que enterraron á la pobre señora. Desde que cayó enferma, Clara resucitó sus propósitos de atrapar al marido, previéndo el resultado que la enfermedad había de tener, pues los médicos dijeron que no había remedio. Entonces penso que ya no necesitaba de V.; que más bien sería V. un estorbo á sus planes, y por eso se apresuró a romper las relaciones como V. vió. Y desde luego empezó á halagar á D. Marcial por todos los medios, y el caso es que D. Marcial la está muy agradecido por la abnegación con que asistió á la enferma, y lo bien que cuida de la casa y de la niña. Ahora, si Clara sigue dándose buena maña, obtendrá lo que se propone.

-Yo lo impediré-dije, con firme decision. -Si Clara cree que entre ella y vo concluyó todo, está en un error, pues no permitiré que

mi hijo..... -No sea V. tonto; -interrumpió la vieja con repugnante sonrisa -si aquello no era verdad...

-¿Qué dices?-interrogué, experimentando intensa conmoción.

-Aquello fué solo un recurso que usamos en delerminadas ocasiones; una mentirilla encaminada á decidir una situación incierta, aumentando las ilusiones del amante; ¿comprende V.?

-Oh! si; comprendo perfectamente toda vuestra perversión.

-Clara me pidió un consejo, y yo... -; Basta!-grité, tan profundamente indignado, que sentía vehementes deseos de ahogar á aquella miserable. - No quiero saber más... Véte -Jesús, hijo, -añadió: -Pues apenas toma V. á pechos estas cosas tan corrientes.

M.E.C.D. 2017

Las de los parques de D. GREGORIO SANCHEZ se venden exclusivamente en la tienda obrador de Gregorio Soler, Calle de Manzanedo, frente al Colegio, á los precios siguientes:

De primera clase á cuatro reales docena.—De segunda á tres id.—De tercera á dos id.—De cuarta á 40 céntimos.

AGENCIA

G INZLAEZ HAEDO, 7

Tarifa que ha de regir desde esta fecha para traslación de los cadave-

res de esta villa al cementerio municipal de la misma. ADULTOS Pts. PARVULOS

1.ª preferente, con 4 acompañantes y 2 troncos 25'00 2 acompañantes. I tronco 15'00 2. preferente » 4 4 20 3 10 2 3 » sin personal

NOTAS,-1.ª Se aumentarán los troncos para los coches á petición de las familias interesadas con una pequeña diferencia en el precio.-2.ª Si los interesados dispusieran del personal para el servicio del coche, pueden dar avico prévio á esta agencia para que no mande los acompañantes ue se señalasen las tarifas. deduciendo de los precios dados, una peseta por cada acompa

FÁBRICA DE ALPARGATAS

RAFAEL GONZALEZ

Frente al Colegio. - SANTOÑA

Los Chocolates vedaderos superiores de os RR. PP. Religiosos Cistercienses de San Isidro, único representante y deposito calle

Don José Serrano, ruega á todas las personas se dignen probar el chocolate de la Trapa.

bra de 460 gramos.

Calle de Alfonso XII. - SANTOÑA

Nuevo taller de tintorería, lavado de ropas y quita-manchas

Se tiñen á precios reducidos toda clase de prendas de seda, lana y algodón. por los más adelantados procedimientos conocidos hasta el día.

Se limpian asimismo, en seco y al agua sin descoserlos, trajes de señora, caballero y niños. mantas, alfombras, cortinones, chales, sombreros, guantes, cintas, v cuanto la economia y el aseo de una casa pueda necesitar.

Se cuenta para todo est con suficien-Alfonso XII, tienda de ultramarinon de les elementos y con hábiles operarios. por lo que pueden entregarse los encargos, sobre todo lutos, á las 24 horas de hacerse want our sel oh isobukon

La correspondencia y cheargos se reciben en la central de «La Económica» Sus precios, 5, 6, 7, 8, 10 y 12 reales li- (Nueva Tintorería), Carbajal, 7, y para mayor comodidad del público, en las sucursales de la misma, en Santander, Blanca, 6 y Alarazanas, 3, y en Santoña. D. Facundo Manrique.

deconstruction of the latest the state of the second

E Fijarse, lectores

En la plaza del Cagigal n.º 10 (La Deseata) establecimiento de Chacineria de Bernardo Collado y Cp. se expende desde hoy toda clase de productos de la misma, á precios mny barate:.

Tambien facilita; anado gordo para matar á quien lo dese

NO EQUI VOCA RSE LA DESEADA.—Plaza del Cagigal, núm 2.

imp. de EL A VISA DOR: -- Santona

El Procurador de los Tribunales de esta villa

FRENTE Á LA DÁRSENA

Tiene encargo de colocar dinero con hipoteca sobre fincas rústicas urbanas á un interés módico.

Tambien gestiona dicho Procurador la compra y venta de fincas y se encarga de la administración de ellas en todo el partido.

Imprenta, Librería y Encuadernación

F. Hermandez

Se confeccionan toda clase de impresos por disiciles y esmerados que sean.

Objetos de Escritorio, novenas de santos y santas y libros de texto. - Encuadernaciones de todas élases à precios económicos. Plaza de la Constitución. - SANTONA

-Toma,-dije, arrojándola los billetes-y sal de aquí pronto, en-

seguida... Y empujándola hácia la puerta, que ella se apresuró á atravesar, cerré, quedando más solo que nunca. Si; te juro, querido Ernesto, que nunca me sué la soledad tan amarga como entónces, y que lloré con lágrimas de fuego la pérdida de mis más preciadas ilusiones. Aquella mujer á la que tanto había adorado, se había complacido en matar mis mejores sentimientos con los más monstruosos engaños...

Ya no tenia nada que esperar; nada me retenia ya en nuestro pueblo, del que ansiaba alejarme; y à la mañana siguiente emprendi la marcha á Madrid en el expreso, llevando la muerte en el alma.

¡Qué tristisimo fué aquel viaje, que días antes preparé gozoso y feliz!. Tanto más triste, cuanto que á medida que aumentaba la distancia que me separaba de Clara, pareciame que iba perdiendo el corazón á pedazos.

Llegué à Madrid, y todo lo hallé sombrio; no tenia amigos, no co-

nocia á nadie....

-Yo estaba entonces en Italia-interrumpió Ernesto.

-Mi duelo profundo-siguió Cárlos-repugnaba el bullicio, la animación, la concurrencia de gentes; huí de todas partes, y permanecí algunos días, sin salir, en el hotel que habitaba; pero solo, aislado, mis sufrimientos eran cada día mayores: aquel maldito amor tenía tan hondas raices, que, apesar de todo, aún lograba embargar mi alma.

Me irritaba grandemente aquella manifiesta debilidad de mi espiritu; quería ol vidar el pasado; quería aborrecer á Clara; pero todas mis ideas volvian de continuo hácia aquella mujer, y mi existencia tendía

á agostarse en la mayor amargura. Decidi cambiar de vida, y buscando distracción en el trabajo, estableci el modesto taller que aún conservo, y reanudé con empeño mi labor. Pero no lograba hacer desaparecer la inmensa pesadumbre de mi vida, y despierto ó soñando, trabajando ó no, siempre tenía ante mi à aquella mujer; siempre los recuerdos reviviendo en mi mente; siempre mordiéndome el corazón aquel amor inextinguible, que me rebelaba contra mí mismo.

Era preciso entablar una lucha decisiva; mi conciencia, mi decoro, me imponian la muerte de aquella pasión liviana, y de mis recuerdos solo debia subsistir el del infame proceder de aquella criatura. La lu-

---69--Si me sirves bien, ahi tienes el precio de tu servicio; pero al menor asomo de mentira, como advierta que tratas de engañarme, te ase-

guro que no sales bien de aqui. -Es V. injusto conmigo, Cárlos, -dijo, gimoteando-Ya hé demostrado à V. antes de ahora que soy buena amiga suya, y ningún inte-

rés puedo tener en engañarle. -Eso es lo mejor que puedes hacer. Ahora, atiende: te supongo en tanta intimidad con Clara, que debes conocer con exactitud las causas que la indujeron à engañarme como lo hizo. Esto es lo que quiero saber.

La vieja se había tranquilizado, y acariciando con insistente mirada

los billetes puestos sobre la mesa, dijo:

—Clara no amaba á V. —Eso, ya lo sé—dije, con amarga expresión.

-Ella, siguió Laurencia-liene una ambición única: la de ser libre, independiente y dueña de su casa, para poder entregarse al disfrute de sus pasiones, que son tantas como violentas. Privada de su marido, é inhábil para el trabajo, cree que para lograr tales fines le basta con atrapar un hombre lo bastante dócil para imponerse á él y

hacerlo exclavo de sus exijencias. por deid gromas di supriblianto Persiguiendo tar objeto, tuvo muchas aventuras. -¿Luego era verdad lo que me refirieron como ocurrido en Valen-

a?.
—¡Que Clara tuvo allí muchos amantes?. Es cierto, porque ella me lo há referido. Pero maniobraba con tan poca habilidad, que pronto los espantaba y ellos la entretenían con promesas, y Clara no logro hallar uno que conviniera á su juego. Así se hizo célebre, pues los hombres se la recomendaban unos à otros, y todos explotaban su candidéz, hasta que llegó á desacreditarse.

Desesperaba ya de obtener sus fines y preparaba su salida de Valencia, cuando conoció á D. Marcial Quirós en una reunión de gente alegre. Don Marcial, ya lo sabe V., es tan fátuo como poco escrupuloso en la satisfacción de sus caprichos; además, es de esos hombres que alardean de gran experiencia precisamente porque no tienen ninguna, y que se precian de conocer mucho á las mujeres porque han alternado con algunas perdidas á las que han servido de juguete.

La hermosura de Clara le impresionó; ella supo aumentar el efecto producido con bien fingidas candideces, aparentando estar apasionada

M.E.C.D. 2017